

# ながの村

[2009年2月16日発行]

2

2009  
FEBRUARY/ 如月

H.P/ [www.naganomura.com](http://www.naganomura.com)  
e-mail [naganomura@image.ocn.ne.jp](mailto:naganomura@image.ocn.ne.jp)



帝釈小学校わくわく児童会  
愛鳥カレンダー  
2月 ミヤマホウジロ(ホウジロ科)  
地鳴きは「チッ チッ」、  
さえずりは「チ チュル  
チュル チリ」です。  
数羽から十数羽はのむ  
れをつくります。大きさは、約  
15cmです。オス・メスともに、  
かんうがあります。かんうと  
いうのは、頭のはねていると  
ころです。



4年 龍口幹太

〒729-13602  
広島県神石郡神石高原町永野25549の1  
TEL(0847)861-0215  
FAX(0847)861-0045

【山は海の友達】

福山市立走島小学校

## 植樹体験

## テレビ放映の全文!!

60Km離れた島からやつてきたのです。『藤井走島小学校長』海を守りたいということが、まあ子ども達の一番の気持ちでしたね。

『ナ』ふるさとの海を守りた

い。学習を重ねる中で子ども達の思いは、海から川へそして山へとたどりついたのです。

『児童女』島の子どもが山に植林

がの村で植林した様子が

1月20日広島ホームテレ

ビで12分間特集で放映さ

れました。広島県外の方

や観ることが出来なかっ

た方に放映された内

容を文字で著します。映像

にはとてもかなわないで

すが内容が大変良かつた

のでご紹介します。

『ナレーター』以下『ナ

神石高原町の山の中、

一生懸命苗木を植えてい

るのは地元の子ではありません。彼らはそこから

たいと自らが願つて行つた植林。海と山にはいつたいどのようなつながりがあるんでしよう。子どもたちの活動を通して考えます。

『ナ』

鞆の浦沖合に7kmに浮かぶ走島、人口およそ800人、漁業の盛んな島です。小学校で学んでいる子どもたちは、現在21人、全家庭が漁業を行つているという彼らの自慢は…

『児童女』魚がたくさん捕れておいしいところ。

『児童男』豊かな海を取り戻し

『渡辺徹アナ』この取り組みを行つたのは、福山市の走島小学校の子どもたちです。走島はちりめんやいりこで

『ナ』そして海辺の生物を観察すること、走島の海がきれいだとわかり、ますます海に対する思いが強まつたといいます。しかし、子どもたちの自慢のその海に近年異変が起きていました。

『児童男』「少なくなつてゐるなあ」と思いました。

『児童女』「あんまり今は捕れてない。

『ナ』県内でも有数の豊かな漁場である走島で、魚が捕れなくなっているのです。

『ナ』『漁師高橋さん』

20年前は200万kgを超える漁獲量も、ここ数年は20万kg前後、温暖化の影響とも言われます。しかしその確実なのは海に栄養分が少なくなつていて、魚が捕れなくなっています。最盛期の10分の1くらいと言つてよいかな。

『ナ』『児童女』

『ナ』『漁師高橋さん』



次号に続く。

## 人物紹介

Vol.41



### 伊藤隆代さん (78歳)

昭和5年8月2日生まれ

隆代さんは、岡山県新見市哲西町矢神の柳瀬家に6人兄弟の長女として生まれました。現在、次男が柳瀬家を継ぎ、三男は75歳で地元に住み、次女は66歳で福山市在住、三女は63歳で新見市に嫁ぎ、兄弟姉妹5人は元気に過ごしています。長男は小さい時に亡くなっています。

8歳から矢神尋常小学校へ通い始め、高等小学校へ進学、16歳の時、倉敷の児島へ学徒動員で駆り出され、そこでは飛行機のプロペラや、ピストンなどの部品を加工していました。そこで呉の海軍工廠へいくよ

う命じられ、模擬試験があり、何人受けたかわからませんが、岡山

20年前は200万kgを超える漁獲量も、ここ数年は20万kg前後、温暖化の影響とも言われます。しかしその確実なのは海に栄養分が少なくなつていて、魚が捕れなくなっています。最盛期の10分の1くらいと言つてよいかな。

『ナ』『漁師高橋さん』

20年前は200万kgを超える漁

獲量も、ここ数年は20万kg前後、温暖化の影響とも言われます。しかしその確実なのは海に栄養分が少なくなつていて、魚が捕れなくなっています。最盛期の10分の1くらいと言つてよいかな。

『ナ』『児童女』

『ナ』『漁師高橋さん』

20年前は200万kgを超える漁

獲量も、ここ数年は20万kg前後、温暖化の影響とも言

